



県内ラグビー公式戦から100周年

秋田でもW杯を

日本協会 土田会長（秋田工出身）講演

1923(大正12)年に県内で初めてラグビー公式戦が行われて100周年となるのを記念した講演会と式典が20日、秋田市内で開かれた。日本ラグビーフットボール協会の土田雅人会長⁶¹・秋田高出身⁶²が「もう一度ワールドカップ(W杯)を日本へ」と題して講演し、関係者が本県ラグビーのさらなる発展を期

秋田市で式典

タヒチ
の主權。

席。十田会長は「品位・情熱・結束・規律・尊重」がラグビーの魅力の根柢にあると強調。リーグワンの入場者数が2019年のW杯日本大会を機に増えていること、今後は育成年代の環境も整え、31年には世界のトップ4を目指す」と話した。

杯を重ねて日本に招致したい考えを示した。秋田でも開催した。この会場にいる中高生が本県のジャージーを着て走ることを期待している」と語った。最後には質問「一年も設けられ、中高生の「初めて行われて100周年を祝つた式典



講演で中高生の質問に答える土田会長

両チームが県内各地でラグビーを広め、24年に秋田中現秋田高)25年に秋田工業学校(現秋田工業)にラグビー部が誕生した。秋田工業学校は30年に全国大会に初出場し、1回戦で敗退。34年、5度目の挑戦で全国初優勝を遂げ、黄金の期が始まる。

秋田工業学校は秋田高となつてからも、堅実なプレーと鋭いタックルを武器に度々全国の頂点に立つた。48~50年には3連覇。85年に16大会ぶりに優勝。88年に15度目の栄冠に輝いた。しかしそれ以降は、頂点から遠ざかる。県内他校は打倒秋田工を掲げて実力を伸ばし、秋田中央高が12回(金足

席。土田会長は「品位、情熱、結束、規律、尊重」がラグビーの魅力の根底にあると強調。リーグワンの入場者数が

われた講演会には、県内でラグビーをする中高生や県協会の関係者ら約250人が出

和田市

秋田市で講演し、関係者が本県ラグ

1923(大正12)年に
式典が行われて100周年
会と式典が20日、秋田市内
一協会の土田雅人会長(61
歳)がアーレドカップ(ア

たことなどと笑顔で答えた。
講演会の後、同市の秋田幸
ヤッスルホテルで式典が行わ
れ、県協会の三浦廣巳会長が

起源は「秋田運動俱一鉱專

本県ラグビー

社会人の秋田市役所の存在も、本県の強さを印象づけた。全国社会人大会に8度出場し、最高成績は8強が4回。日本選手権8度優勝の新日鉄釜石（岩手）には東北大会で苦杯を喫したが、87年に勝利。招待試合などでも全国の強豪と競った。2004年、チームの秋田ノーサンブレッツ（NB）に生まれ変わり、07年の秋田わか杉国体では成年男子チームの主体として優勝に貢献した。

本県は日本代表選手も数多く輩出してきた。秋田工高出身で現役日本協会長のナンバー18土田雅人、PR大田治WIT吉田義人経験

大付高出身のSOSが木戸介らは退後もラグビー界に貢献している。近年ではP.R.三浦昌信(秋田)、高橋・東海大一トヨタが代表で活動。23年のワールドカップ出場は惜しくも逃したが、国内最高峰のリーグワンで活躍を発揮している。

近年は競技人口の減少が課題だ。中学、高校とともにチームが減り、合間チームが増えている。私立校が上位を占める全国高校大会などで再び本県が勝ち上がるには、全盛期を経験した各校の卒業生の協力は欠かせない。また、リーグワン参入を目指し奮闘する秋田NBBも、本県ラグビーの新たな時代をけん引する役割を担うことになりそうだ。

県内ラグビーの歩み	
1923 (年)	秋田連運動俱楽部、秋田駿山専門学校(現・秋田大)の有志がそれぞれラグビーを始める。9月に両チームが県内初の公式戦。秋田駿専23-0秋田連運動俱
1930	全国中等学校蹴球大会(現・高校大会)に秋田工業学校(現・秋田工高)が初出場
1934	全国中等学校蹴球大会で秋田工が初優勝
1958	秋田市役所ラグビー部が発足
1978	秋田市役所が全国社会人大会に初出場、8強入り
1987	秋田市役所が新日鉄釜石を破り全国社会人大会へ。8強入り
1988	秋田工が全国高校大会で全国最多15度目の優勝 東日本社会人リーグが発足し、秋田市役所が所属
2004	秋田市役所を母体に社会人チームの秋田ノーザンブレッジが誕生
2007	本県開催の秋田わか杉国体で成年男子が初優勝。少年男子は準優勝
2010	全国中学生ラグビー第1回大会で秋田北が初代王者に
2021	秋田ノーザンブレッジがトップリーグBで優勝、入れ替え戦を制してリーグA昇格

©秋田魁新報社